

# Quelques observations sur la Tuberculose, l'Hygiène et les Rayons X.

---

POUR LE TROISIÈME CONGRÈS DES MÉDECINS DE LANGUE  
FRANÇAISE DE L'AMÉRIQUE DU NORD.

---

*Monsieur le président, messieurs,*

Vous savez, aussi bien que moi, ce que c'est que la tuberculose ou la consommation ; mais vous ignorez, comme moi, hélas ! le remède efficace qui pourrait enrayer les progrès de cet affreux mal qu'on a appelé si justement la "Plaie blanche." La médecine, dans les immenses progrès qu'elle a faits depuis quelque temps, n'est pas encore parvenue à découvrir le remède spécifique pour arrêter dans sa marche ce fléau de l'humanité et, chaque année, des milliers et des milliers d'êtres humains succombent, moissonnés par cette inipitoyable faucheuse.

A qui s'attaque-t-elle de préférence ?—Est-ce au vieillard décrépité, à la vieille femme courbée par les ans ? non, elle a une prédilection marquée pour tout ce qui est jeune et beau.... Qui d'entre nous n'a pas eu à pleurer un des siens, enlevé à la fleur de l'âge ? Si nous n'avons pas eu ce malheur chez nos proches, du moins, combien de fois n'avons-nous pas été les témoins impuissants de ces